

LE COLLECTIF JEAN DUTOIT A BESOIN D'AIDE

Le Collectif Jean Dutoit est né en 2015 à Lausanne de la rencontre d'une centaine de personnes originaires d'Afrique de l'Ouest avec un groupe de citoyen·ne·s suisses. Si le Collectif s'est formé dans le but de trouver un toit pour ses membres africains – ils vivaient et dormaient à la rue faute d'hébergement disponible adapté – il a été immédiatement confronté aux dimensions politiques, sociales, économiques et culturelles qui conditionnent l'existence des personnes qui migrent en Suisse et en Europe. Ses membres issus de la migration (résidents de la maison occupée par le Collectif) et ses membres suisses (qui tiennent un rôle d'interface avec la société) ont unis leurs efforts au cours des sept dernières années pour combattre les discriminations et les abus dont les premiers sont la cible et construire des alternatives viables.

Depuis maintenant 7 années, le collectif se donne les moyens d'offrir un toit à tous ses membres. Actuellement, 70 personnes habitent dans la maison du collectif.

Le samedi 5 novembre, nous avons invité différents collectifs, associations et autres structures sympathisantes à une présentation de la situation actuelle de Jean Dutoit, parce que nous traversons une situation de crise urgente et dangereuse.

De mai 2020 à mai 2022, le collectif Jean Dutoit a habité dans une maison à Écublens avec un contrat de confiance et des bonnes relations avec les propriétaires des lieux. Depuis la fin de ce contrat, le collectif n'a pas retrouvé de situation stable et vit dans des conditions indignes et dangereuses.

Pendant cette période, nous avons discuté à maintes reprises avec la municipalité de Lausanne, nous avons pris des rendez-vous avec des entreprises ayant un gros parc immobilier, nous avons occupé 6 maisons, nous sommes allé.e.x.s présenter notre situation à une table ronde centrée sur l'hébergement d'urgence organisée par la Ville de Lausanne en collaboration avec la HETSL (Haute École de Travail Social de Lausanne) et le soutien du Canton de Vaud.

En l'état, aucune de ces démarches n'a abouti à une situation viable pour les membres du collectif, d'où ce communiqué d'urgence.

AUJOURD'HUI

Aujourd'hui, les 70 habitants du collectif habitent dans un vieux restaurant délabré beaucoup trop petit et insalubre pour abriter tous ses membres.

- Il n'y a qu'une seule chambre.
- Les fenêtres sont cassées et remplacées par des planches en bois.
- Il y a des fuites d'eau dans le toit.
- Il n'y a pas d'électricité, on utilise une génératrice quelques heures par jour pour les besoins minimaux.
- Il n'y a pas de chauffage.
- Il n'y a pas d'eau, il n'y a qu'un système bricolé à partir d'une arrivée d'eau extérieure.
- Il n'y a pas de cuisine, deux gazinières ont été installées très récemment.
- Pour se doucher, il faut chauffer l'eau au charbon.

L'hiver se durcit et la dangerosité de la situation est croissante.

BESOINS

L'appel à soutien est large et porte sur différents aspects.

- **Une maison**
Si vous avez des idées de maisons, des contacts intéressants, des filons, etc. n'hésitez pas à nous contacter par mail (jeandutoit@riseup.net).
- **De l'argent**
Le collectif a besoin d'argent : organisation de soirées de soutien, dons privés, dons collectifs, etc. Toute aide financière est plus que bienvenue. Le gaz et l'essence (génératrice) coûtent cher. Les habitants du collectif travaillent autant qu'ils le peuvent, mais la précarité et les discriminations rendent toujours plus compliquée la situation financière. (Ci-dessous les données bancaires).
Privilégiez les dons financiers aux dons matériels, même s'ils sont bienvenus.
- **Communiquer**
Ce texte (en français et en anglais) ainsi que les informations nécessaires pour faire des virements bancaires sont là pour circuler. N'hésitez pas à reprendre le contenu pour communiquer sur les réseaux sociaux, sur vos newsletter, canaux d'informations divers, etc. Si vous organisez un événement et que vous voulez dédier une partie des bénéfices à Jean Dutoit, nous sommes à disposition pour venir présenter le collectif. Si vous avez une quelconque idée, n'hésitez pas à nous contacter (jeandutoit@riseup.net).

Merci pour votre soutien !

Le Collectif Jean Dutoit – jeandutoit@riseup.net

SOUTIENS LE COLLECTIF JEAN DUTOIT !

TU PEUX SCANNER LE QR CODE DEPUIS TON APPLICATION DE PAIEMENT OU TU PEUX UTILISER LES INFORMATIONS (I BAN, ETC.) POUR FAIRE UN VERSEMENT

DANS LES REMARQUES, TU PEUX ÉCRIRE LE MOT « SOUTIEN ».

Merci pour ton soutien !

Le Collectif Jean Dutoit – jeandutoit@riseup.net

Récépissé

Compte / Payable à
CH39 0900 0000 1472 9025 8
Jean Dutoit
4800 Zofingen

Payable par (nom/adresse)

Monnaie Montant

CHF

Point de dépôt

Section paiement



Compte / Payable à
CH39 0900 0000 1472 9025 8
Jean Dutoit
4800 Zofingen

Payable par (nom/adresse)

Monnaie Montant

CHF